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REUNIÃO ORDINÁRIA DE NDE – OUTUBRO 

02/10/23 

 

No dia 02 de outubro de 2023, às 14h, se reuniram na Coordenação do Curso de Licenciatura 

em Teatro o Núcleo Docente Estruturante - NDE, estiveram presentes: Prof. Dr. Fred Carvalho, 

Prof. Dr. Zeca Nosé, Prof. Dr. Palhano, Prof. Dr. Flávio Gonçalves, Prof. Dr. Cleber Braga, e a 

Profa. Dra. Adriana Moreira. A Profa. Dra. Adélia Carvalho justificou sua ausência. 

 

INFORMES - O prof. Dr. Palhano informa que presidirá a banca de avaliação de progressão 

funcional do Prof. Dr. João Batista que pleiteia a classe de Titular e aproveita para convidar os 

presentes a assistir a solenidade. Informa que o livro sobre a Guarda Territorial será lançado em 

breve e está trabalhando na revisão do livro da Profa. Luciana Macedo, docente do curso de 

Jornalismo, que será lançado em breve pela editora universitária. O prof. Dr. Cleber Braga 

informa que está organizando os dados da programação da Mostra de Experimentos do Curso 

de Teatro do semestre 2023.1. O presidente do NDE, prof. Dr. Fred Carvalho informa que foi 

realizada a convocação dos discentes pertencentes à turma 2020, ativos no SIGAA, para a 

realização da Orientação Acadêmica. O objetivo é o de promover o ajustamento dos fluxos 

acadêmicos individuais, de acordo com as necessidades mais urgentes. Refere que fez o 

levantamento, análise e parecer de todos os históricos acadêmicos da turma e, devido às 

complicações emanadas pelo período de suspensão das atividades acadêmicas durante a 

pandemia causada pelo COVID-19, a maioria dos discentes dessa turma ficou comprometida 

quanto ao cumprimento dos componentes curriculares em tempo regular. O professor fez a 

contagem dos componentes integralizados pelos discentes até o momento, e os dados 

encontrados são alarmantes pois, de acordo com a matriz curricular, deve ser ofertado 06 

componentes por semestre, levando ao discente o quantitativo de 30 componentes 

integralizados no início do 6º semestre para ele possa se matricular no componente Pesquisa 

em Artes Cênicas. Foi verificado nessa turma a média de 18 componentes integralizados, 

nivelando-os com a turma posterior, 2021. Isso implica de maneira negativa na construção do 

projeto e desenvolvimento das pesquisas uma vez que ainda não possuem arcabouço teórico-

prático para desenvolverem o Trabalho de Conclusão de Curso com a seriedade acadêmica 

desejada. Ressalta que a ausência de pré-requisitos para cursar Pesquisa em Artes Cênicas abre 

espaço para ocorrências como essa. O professor informa também que a Orientação Acadêmica 

se estenderá às outras turmas, sendo iniciado o mesmo trabalho com a turma 2021. Sobre o 

processo de contratação dos professores substitutos, encontra-se em andamento e em breve 

serão convocados para assinar o contrato. Informa também que o processo de solicitação de 

diárias e passagens da Profa. Dra. Adriana Moreira encontra-se adiantado, com passagens 

compradas e diárias em andamento. Sobre o processo do Prof. Dr. Emerson de Paula, foi 

informado pela direção do DEPLA que assim que finalizar o processo da Profa. Dra. Adriana 

Moreira, terá o seu encaminhado à PROGRAD. 

            

1. PPC – O presidente do NDE refere que o PCC retornou da COEG. No relatório de análise 

explicita que foram vencidas todas as demandas indicadas pela DCP e incluídos outros detalhes 

para correção e retorno do processo para encaminhamentos de praxe. O documento será 

encaminhado ao Colegiado para ciência e deliberação  

 

2. CONVOCAÇÃO E PLANO DE TRABALHO DA MONITORIA 2023.2. – O Prof. Dr. 

Fred Carvalho solicita aos membros do NDE que se adiante quanto a sinalização de interesse 

em receber monitoria no semestre subsequente. Refere que, em fluxo usual, o DEPLA dispara 

o edital no início do semestre e, geralmente, há pouco tempo para organização e atenção às 
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fases do processo. Isso dificulta o trabalho desta coordenação e dos docentes que precisam se 

atender de pronto, desorganizando a agenda das atividades de ensino, pesquisa e extensão. 

Sendo assim, o professor solicita que os presentes manifestem ou não o interesse. Solicita que 

os interessados possam discutir sobre a disponibilidade de 4 horas da carga horária semanal dos 

monitores para o cumprimento de atividades coletivas. Entre essas, propõe o atendimento e 

acolhimento dos discentes do Curso de Licenciatura em Teatro no Laboratório de Informática, 

para a realização de estudos, pesquisas e trabalhos acadêmicos que necessitem do acesso aos 

computadores, e o atendimento na organização e manutenção do Acervo de materiais didáticos 

do curso. Os professores: Dr. Fred Carvalho, Dr. Zeca Nosé, Dr. Emerson de Paula (por e-mail), 

e a Profa. Dra. Adélia Carvalho, demonstraram interesse em receber a monitoria 2023.2. Após 

a votação, considerou-se APROVADA a proposta apresentada pelo presidente do NDE.  

 

3. HORÁRIO DE ATENDIMENTO DA COORDENAÇÃO E DOS PROFESSORES -      

O Prof. Dr. Fred Carvalho pontuou sobre a ausência dos horários de atendimento individuais 

nos planos de ensino mais recentes. Refere sobre a importância em disponibilizar essa 

informação uma vez que o atendimento extraclasse já acontece periodicamente. Essa 

informação poderia diminuir a procura dos discentes a esta coordenação para tomar ciência 

sobre os dias e horários da presença dos docentes na instituição, dinamizar as atividades e dar 

visibilidade ao trabalho desempenhado pelo corpo docente. O prof. Dr. Palhano refere sobre a 

ausência de um local adequado para o atendimento discente e que nem todos os docentes 

possuem gabinete. A esse respeito, o prof. Dr. Fred Carvalho informa que fará algumas 

alterações no espaço da coordenação do curso para que possa ser sanado tais impedimentos. 

Refere também que será inserido no site do curso o novo quadro de horário de atendimento da 

coordenação. Após a explanação, foi deliberado pelo NDE a APROVAÇÃO do quando 

informativo e a inclusão do horário de atendimento discente no Plano de Ensino. 

sendo necessária a criação de uma planilha para o próximo semestre que vise informar os alunos 

sobre os turnos em que podem procurar os docentes para sanar dúvidas. 

    

4. OFERTA 2024.1 NO PERÍODO NOTURNO - O Prof. Dr. Fred Carvalho que essa pauta 

estava prevista para ser discutida na reunião passada, mas não houve tempo. Inicialmente, 

houve a sugestão de realizar uma consulta pública. Entretanto, chegou-se à conclusão de que a 

decisão pode ser deliberada pelo colegiado. Durante o amplo debate, os membros presentes 

expuseram os prós e contras da oferta da turma 2024 no período noturno como a insegurança 

enfrentada pelos discentes e docentes no espaço institucional e a possível evasão. Ao final, o 

NDE deliberou sobre o envio da pauta ao Colegiado para que os outros docentes e representação 

discente possam discutir sobre o pleito.  

             

5. APRECIAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DE COLABORAÇÃO TÉCNICA DO 

PROFESSOR DR. CLEBER BRAGA NA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO 

DEL REI - O Prof. Dr. Fred Carvalho relata que foi encaminhado a todos os professores uma 

cópia do processo do requerente para que o NDE pudesse tomar ciência sobre o conteúdo da 

proposta. O Prof. Dr. Cleber disserta sobre a situação em que se encontra, dando ciência aos 

presentes sobre todos os acontecimentos que lhe levaram a recorrer ao esse pedido, desde o 

primeiro de acompanhamento de cônjuge, considerando que tal direito lhe foi negado pela 

instituição e, mesmo após anos, não tem uma resposta definitiva. Tendo em vista tais 

acontecimentos, o professor gozou uma licença de quatro meses e foi para São João Del Rei, 

em Minas Gerais, onde foi acolhido e instruído a pedir uma cooperação para ficar dois anos 

colaborando tecnicamente na universidade e, após uma conversa com uma das servidoras da 

instituição, lhe foi informado que há uma possibilidade de o processo ser reaberto pela UNIFAP 

devido aos erros apresentados em todo trâmite inicial. O item foi discutido na reunião de NDE 
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visando elucidar todas as questões envolvidas no pleito e que, diante disso, possam elaborar 

suas justificações para a votação na reunião de colegiado, que ocorrerá no dia seguinte.  

 

6. O QUE HOUVER - Aberto o espaço aos presentes para inclusão de pontos de pauta a serem 

discutidos foi verificado a ausência de solicitações. 

 

Não havendo mais assuntos a tratar, foi solicitado o encerramento da presente ata, que, após 

lida e aprovada, será assinada por mim, Frederico de Carvalho Ferreira, professor e presidente 

da sessão, e por quem secretariou o presente trabalho e os membros de direito. 
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